

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
Napoleón Briceño B

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.
OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácido y el famoso negro alemán — PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — MARTES 8 DE FEBRERO DE 1910

NUMERO 2288

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

San José á Limón y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos; mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m. Domingo solamente: mixto, sale 9.35 a. m.
Limón á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 6.15 a. m. Pasajeros: sale 10.30 a. m. Domingo solamente: mixto sale 7.10 a. m.
San José á Cartago y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Mixto: sale 7 a. m. Pasajeros: sale 9 a. m., 11 a. m. y 5.10 p. m.—Sabado solamente: pasajeros: sale 3 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Cartago á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7.15 a. m., 12.45 p. m.; 4.17 p. m. Mixto: sale 5 p. m. Domingos solamente: pasajeros: sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.
San José á Alajuela y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m. Sabado solamente, pasajeros: sale 2 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.
Alajuela á San José y estaciones intermedias	Diario, excepto domingos. Pasajeros: sale 7 a. m. y 1 p. m. Sabado solamente, pasajeros: sale 3.30 p. m. Domingo solamente, pasajeros: sale 8 a. m. y 3.30 p. m.

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, á las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 2 y 40 p. m. El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9.35 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles y estaciones intermedias a las 5.25 p. m. Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

Línea Vieja

W. E. MULLINS, — GERENTE GENERAL

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salen de Genova el día 1º de Febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curazao y La Guayra, (tocará en Pooc, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase	frs. 700
Segunda "	550
Tercera "	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa. Embarado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José 1º de Febrero de 1909

7-09

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS á New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles á las 5 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Beredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, todos los sábados á las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos á medio día.

Para más informes diríjase á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y á los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

EL PELAYO
ESMERADO en artículos DE CANTINA Y COMESTIBLES
La Puebla
San José, diciembre 2 de 1909.



Colores en polvo para TEÑIR Y PULIR CAFE Sacos Para CAFE muy BUENOS Y BARATOS

El más completo surtido de artículos del Ramo eléctrico
DINOVEDADES!

DONDE

KOBERG & ECHANDI

enseguida del Banco Anglo

ABONO CONCENTRADO ESPECIAL PARA CAFE

Calidad superior y precio módico

Se reciben pedidos para entrega en Marzo y Abril

INFORMAN: Koberg & Echandi — Enseguida del Banco Anglo Enero 19

Tomen nota nuestros colegas NO TIENEN PERSONERIA

“La Información” y “La República”, dos guapás hembras. Cuando Dios con esas hojas del pensamiento libre en Costa Rica! La primera, de vasta información, como lo reza su título, y de negocios y de fuertes pasiones.

Ayer no más, cuando desde San José, parados en la punta de los pies, alcanzaban á ver la figura corporal de Santos Zelaya, en el Jompo de Marte, ambos diarios, disputándose el puesto de honor, agotaron con fruición el vocabulario de nuestro rico idioma, para elevar al déspota á los cuernos de la luna, mientras á sus pies mecían el “turibulo” cargado de ricas esencias.

Era Zelaya, en concepto de esos diarios cautilinos, el con plus ultra de los gobiernos habidos y por haber: el mejor y más aventajado ejemplar de gobernantes que podía ostentar Hispano América. «Respetuosos — decían — al derecho de los nicaragüenses, en todas sus manifestaciones; honrado y ceoso administrador de los caudales públicos, leal y decente y serio y correcto en los tratados con los gobiernos vecinos y amigos; es decir, un go-

bernante modelo á lo Washington, á lo Marlbo Toro, y á lo Casati!

Cuando evocamos el recuerdo de esos juicios temerarios en loor de aquel tirano vulgar y cobarde, algo como una tristeza infinita nos invade el alma; porque resulta una de dos cosas: ó esos escritores no conocían propiamente los hechos salvajes de aquel desalmado gobernante, en su largo período de 16 años de mando y Bapa de 5 meses, lo cual es inexcusable é inconcebible en periodistas á la moderna y nos trae la penosa consideración de su egoísmo sin límites; ó que, aunque conociéndolos, pasaban encima de ellos, como por sobre ascuas, con los ojos cerrados y en dulce bestialidad para no herir la susceptibilidad del dictador, y poder, de esa manera tributario el debido homenaje, por el temor que les inspiraba; y en este caso no solamente faltaban á la buena fe periodística, sino que por sus pasos contados, obedeciendo á un movimiento espontáneo, accso por similitud de sentimientos burgueses con aquella fiera, se refugiaban ¡ay! en el campo de la pusilanimidad; lugar poco si-

Cuartos AMUEBLADOS

Se alquilan los que sirvieron para alojar á los Delegados á la Conferencia Sanitaria. Reunen las mejores condiciones de limpieza y comodidad, capidóidos baños y servicio esmerado comprendido.

Informes en el Bazar de San José, de J. R. MATA.—Feb. 5 3 v.

roso para su condición de representantes de la prensa nacional y defensores de los intereses de los costarricenses! O ignorancia crasa de lo que pasaba en Nicaragua, que está allí, á la vuelta de la esquina, como si dijéramos, ó falta total de honradez política: no hay términos medios.

Cuando por purísimo miedo no se tuvo el valor necesario para atacar un gobernante de las condiciones de Zelaya, tan fonesto á los intereses de los nicaragüenses y al buen nombre de Centro América, como lo pregonan esos mismos escritores hoy que está caído, se carece de derecho; vive Dios! para permitirse la libertad de emitir opinión en los asuntos de Nicaragua. Cuando no se posee entereza de carácter, y se desconoce todo valor cívico, y el sentimiento de la eterna justicia no aparece en el escritor, para llamar las cosas por sus nombres, y así poder decir, “Tirano!” al q' es tirano, y gritarle, “Déspota!” al mandatario desalmado y cruel que esquilmo miseramente á Nicaragua y trató, por todos los medios al alcance de su inteligencia perversa, de encanallecer al pueblo inerme, ¿qué valor, preguntamos, puede tener, quien así procede, para atacar la Revolución é infamar á sus valientes caudillos que al precio de su vida se empeñan denodadamente por implantar en su patria un gobierno de todos y para todos? Quiere la Revolución, y lo lleva inscrito en su bandera redentora, establecer un gobierno netamente nacional, bajo el cual todos los nicaragüenses puedan vivir tranquilos y sin zozobras, al amparo de las leyes; un gobierno sin preferencias regionales, como las que alimenta el doctor Madriz, tan peligroso y de consecuencias tan funestas para la armonía de la familia nicaragüense.

En qué tinta mojan su pluma esos periodistas, que son soberbios con el débil y pusilánimes con el que creen poderoso, como lo fueron tristemente con Zelaya? No será, seguramente, muy honrada la pluma que se ejercita en apiadír siempre al que está arriba, cualesquiera q' sean sus actos, y mientras para el pueblo oprimido tan sólo tienen expresiones de ira ó frases de pasmosa indiferencia. Pero ya se ve, con la misma facilidad que endiosaban ayer al más puerco y salvaje de los tiranos que han deshonrado la América, al general Zelaya, endiosan hoy al doctor Madriz, como endiosarán mañana al gobernante que surja al empuje de la Revolución.

Conductores de los pueblos, como se llaman, por su posición en el periodismo, ¿no es acaso un ejemplo de lo más pernicioso, ese que ofrecen á la consideración del de Costa Rica, cuando por ausencia absoluta de entereza, su lengua emudeció en presencia de tantos hechos criminosos cometidos por Zelaya y denunciados por la prensa universal? Heraldos de la niñez que se levanta, ¿qué títulos puede ostentar á su consideración y á su respeto, cuando esa misma niñez, cuando la juventud toda, ve con sentimiento de profunda tristeza que el egoísmo ó la indiferencia, que es peor todavía, paralizó la pluma en sus manos, como dijimos en otra ocasión, para fulminar sobre la cabeza del déspota los rayos de su indignación? ¿Es que no llamó á su corazón el grito de angustia de tantos desgraciados que gemían en las prisiones, ni tocaron la fibra sensible de sus sentimientos de cristianos, ya que no de escritores, los ayes lastimeros que en ondas dolorosas se escapaban

Véase la cuarta página

Banco Industrial de Santiago

Agencia General en la República de Costa Rica para el Departamento de Certificados Redimibles

CAPITAL SUSCRITO EN ESTE DEPARTAMENTO HASTA 15 OCTUBRE 1909:

Oro americano \$ 3.374.000-00 \$ Oro americano

Capital pagado por el mismo DEPARTAMENTO en concepto de amortizaciones en la misma fecha:

DOLLARS \$ 148.800-00 \$ DOLLARS

Oficinas en San Jose: AVENIDA CENTRAL, Esquina frente a la Casa Presidencial Apartado numero 49

SUB-AGENCIAS EN TODA LA REPUBLICA

A 100,000-00 dollars asciende ya la suscripción en Costa Rica!!

AMBOS MUNDOS

Pagés Hermanos

SAN JOSE—COSTA RICA

*barrotes, Géneros y Mercaderías en general

Ventas al por mayor, precios y condiciones liberales

—Antiguo local de La Mascota — Calle de la Estación—

N. 24 tm.

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 25 de Enero de 1910

TIPOS DE CAMBIO á la vista

Londres	110 1/2 o/o
New York	115 1/2
San Francisco	115 1/2
New Orleans	115 1/2
París	110
Hamburgo	107
Barcelona	101
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

Otro triunfo

de la revolución. - El General Chamorro á dos jornadas de Granada.

El héroe de Namasigue sufre otra derrota

Limón, febrero 6—8 p m.—Aerograma de Bluefield, de Adolfo Díaz, dice:

"Emiliano en Camoapa El General Mena en Santa Clara donde derrotó 600 hombres al mando de Vásquez.

Garrido antes había obtenido otro triunfo en Garita. Consideramos muy comprometida la situación del ejército de Madrid Comuniqué á amigos.—DÍAZ".—Corresponsal. Ese mismo despacho del señor Díaz fué recibido en Cartago y Puntarenas desde donde nos lo transcriben.

Camoapa queda situada en Chontales, casi frente á Granada y á dos jornadas á pie de esa ciudad.

En esa población estaba el Estado Mayor con un grueso del ejército de las tropas del Gobierno.

La población que acaba de tomar el General Chamorro era la única de alguna importancia que poseía en Chontales el Gobierno de Madrid.

De Camoapa á Granada hay cuarenta kilómetros y las comunica un camino de poca gradiente y de buenas condiciones.

Santa Clara, donde está acampado el General Mena, queda situada como á un kilómetro del Gran Lago en el departamento de Chontales y frente á Granada.

Garita está al Este de La Libertad, á tres kilómetros de esta población y en el camino que conduce á Rama. En este punto se efectuó hace algunos días una ligera escaramuza, de la que tanta alharaca hizo el Gobierno de Nicaragua por el triunfo que en ella obtuvo.

Pero en aquella vez se trataba de un simple reconocimiento para dar la batalla que se acaba de verificar, obteniendo el triunfo las fuerzas revolucionarias.

Hemos sabido que la revolución no ha atacado á San Juan del Norte, primero, por ser una plaza sin importancia militar alguna para ello y segundo, porque el ejército lo tienen destinado para atacar las plazas principales del Interior.

Pueden ahora nuestros colegas de "La República" y "La Información"

desmentir la noticia que damos y "La Prensa Libre" dudar de ella, como o hicieron cuando la batalla de El Recreo.

Ya se vencerán nuestros colegas que no hay fuerza posible en Nicaragua que se oponga al triunfo de la revolución

Un comentario

Faltan apenas dos días para que ya la revolución cuenta con cuatro meses de existencia.

Recordarán nuestros lectores que cuando los Generales Estrada y Chamorro, desplegaron la bandera de rebelión contra el tirano de los lagos, General Zelaya, muchas personas conceptuadas de nombre y pericia militar, dudaron que ellos tuviesen 30 días de vida.

El General Zelaya fué el primero que lanzó extensos telegramas á su Encargado de Negocios, señor Hazaña, haciéndole saber que la derrota de la revolución sería inevitable.

Cuantos combates han presentado después, esos héroes, salvadores de las instituciones de Nicaragua, Generales Estrada y Chamorro, todos han sido publicadas con sus detalles en nuestra hoja periodística, la que, desde que tuvimos conocimiento de haber estallado la revolución contra el General Zelaya, abrazó con entusiasmo y mucha fe, la bandera de los reivindicadores de las leyes de Nicaragua.

Los triunfos alcanzados por los Jefes de la Revolución, que hoy tenemos el placer de informar á nuestros lectores, son la prueba fehaciente que ya el Gobierno Sucesor del tirano de Nicaragua General Zelaya toca á su fin, y que para dentro de breves días publicaremos un alcance anunciando que los Generales Chamorro y Estrada, han hecho tremolar la bandera de la revolución victoriosa sobre el Capitolio de Nicaragua.

Para esa fecha, no lo dudamos, habrá centenares de personas que reservan hasta hoy sus simpatías sobre los revolucionarios que felicitarán orgullosamente á los valientes Generales Chamorro y Estrada. Esperemos

Antonio Portuguez trabaja mas barato que nadie. Garantiza sus obras y se hace cargo de lo que en su ramo se le encomienda, ya sea por contrato ó por comisión, á precios más bajos que ningún otro empresario. Sus garantías, en satisfacción del cliente. Ocurrirse á su taller, frente á Las Pilas.

La fiesta en la ciudad de Alajuela

El domingo se llevó á cabo la partida de foot ball organizada por el Club Sport Alfonso XIII en honor del Coronel don Emiliano Padilla.

A las tres de la tarde salió el tren especial por la vía del Pacífico, con cuatro carros repletos de asistentes.

El juego se hizo en dos tiempos, habiendo obtenido el Alfonso XIII dos puntos por uno de los contrarios. Advertimos que en ambos partidos habia miembros de los dos clubs que jugaron. Concluido el juego, que amebizó la Banda, el señor Padilla obsequió á los jugadores y miembros del Alfonso XIII en el Centro Social de aquella ciudad con una copa de cerveza.

Luego la directiva de dicho club obsequió con una comida al señor Padilla.

A las ocho de la noche se hizo el viaje de regreso. No hubo ningún contratiempo tacto en la ida como en la venida.

Año NUEVO, VIDA NUEVA
DICE EL REFRÁN
Año nuevo IMPRENTA NUEVA
DECIMOS NOSOTROS
ESO ES LO QUE USTED NECESITA: ENCARGAR SUS TRABAJOS A LA NUEVA
IMPRENTA DEL COMERCIO
que es la más nueva del país
Y QUE POR TANTO GARANTIZA MAYOR EXITO
— A QUIEN SE SIRVA DE ELLA —
APIDEZ-ARTE-ECONOMIA
NO DUDE USTED: CONVENZASE CUANDO QUIERA

Inauguración de un edificio

San Isidro de la Arceilla, febrero 6.—Hoy se efectuó la inauguración del edificio de esta localidad, recientemente construido. Asistieron al acto varios regidores y vecinos de esa ciudad.

El Síndico de este distrito don Higinio Vargas, obsequió á nuestros visitantes con un suculento almuerzo, á continuación del cual se improvisó un alegre baile.—Corresponsal.

¿Desea usted una lámpara de mármol, en alto ó bajo relieve, con alegorías á un enterro gusto, artísticamente trabajada? Recorra donde Antonio Portuguez frente á Las Pilas.

Se fuga por gozar de las fiestas y se roba una suma de dinero

Existía en el presidio de San Lucas el reo Fecundo Riera Morales, á quien por enfermo se trajo al hospital de esta ciudad. Mejoró Riera, y ayer, en las primeras horas de la mañana, de terminó tomar aoleto, y notando que los viajes sin dinero son penosos, y hasta difíciles, según todas las acapachas, se echó al bolsillo unos \$ 55 00 de un llamado Bernardo Rodríguez, pensionista enfermo, y partió á gozar de la alegre fiesta española.

Pero la policía, que en todo se ha de meter, avisada de los pasos de Riera, le paró los pies y hoy lo trajo, con las debidas seguridades, á presencia del Juez de Crimen.

Este Fecundo estaba descontando la pena de 2 años, 3 meses y 2 días de presidio por el delito de hurto.—«El Pacífico» Puntarenas.

¿Desea usted un mansoleo, estatuas en mármol y otros adornos finobres? Busque planos donde Antonio Portuguez, frente á Las Pilas, que él se los hará más baratos que ninguna otra persona.

Obrero que se fractura TRES COSTILLAS

El viernes anterior se rompió tres costillas del lado derecho el señor Rafael Segura Villalta, como de 70 años de edad.

El señor Segura es empleado desde hace 18 años de la Imprenta Nacional, y el hecho ocurrió debido á que al subir una escalera para limpiar un tanque, se le cayó un pie del peldaño y cayó de costado.

Instantáneamente el señor Segura fué llevado á su casa por unos compañeros, donde se encuentra hoy en peligro de muerte, pues le ha entrado una pulmonía á consecuencia de la fractura.

Es de censurar la falta de atención que los jefes de aquel establecimiento tuvieron para con el viejo empleado, pues el siquiera se dignaron conseguir un coche ó por lo menos pedir la ambulancia para conducirlo á su casa.

Tampoco se preocuparon por llevarle un médico y si lo es que la familia consigue gratuitos los servicios del Doctor Barrios nuevo, no hubiera atendido al enfermo facultativo alguno.

Hay que advertir que el señor Segura es padre de familia.

Es bueno que en un taller como la Imprenta Nacional, los jefes se preocupen un poco más por sus subalternos, siquiera por el espíritu de humanidad y compañerismo.

El Nuncio Apostólico

sale con rumbo a El Salvador

El domingo á las dos de la tarde salió de esta capital con dirección á la República de El Salvador el Nuncio Apostólico, Monseñor Juan Casigiero.

El Sr. Obispo de esta Diócesis y otros sacerdotes acompañaron al Sr. Delegado hasta Orofina, y los Presbíteros Doctor don Santiago Villanova y Canónigo y Vicario Capitular de la Iglesia de San Salvador, Presbítero de J. González, lo acompañarán hasta aquel país.

Fabrica de aguardiente y fermentos decomisada

El Resguardo Fiscal de esta ciudad, comandado por su primer jefe, señor Agripino Rojas se constituyó ayer en casa de la señora Gabriela Guevara v. de Fernández, situada en Serritillo de Puente de Tierra de San Pedro de Moisés, y encontró un barril con fermentos; tomó muestras de estos y una botella de aguardiente.

A orillas de un yurro, en propiedad de la misma señora Guevara, aprehendió una fábrica para destilar aguardiente, aunque ésta no es completa.

Los objetos decomisados pasaron á poder de la Inspección General de Hacienda.

Un hijo de la señora Guevara fué traído en calidad de detenido, en lugar de ésta.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ,
—BANQUEROS—
CAPITAL PAGADO \$ 1,500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra AL HABER

Al cerrar el negocio el día 31 de Diciembre de 1910

la suma de Cj. 1.541.411-37.

NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO que acaba de terminar, LIQUIDAS

montan á \$ 147,395-47

que han sido acumuladas al Capital de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPLEADOS á partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

El asunto griego-turco

Ateas, 5 — El real mensaje sancionando la convocatoria de la Asamblea Nacional, probablemente se expedirá en Marzo. Es prácticamente cierto que dicha Asamblea no será convocada antes de diciembre próximo.

Así es que no existe motivo para creer que los cretenses podrán por ahora provocar una crisis.

El Gobierno griego ha resuelto retirar varias misiones diplomáticas en el exterior de acuerdo con las demandas de la Liga Militar, pero los Ministros en Constantinopla, Sofia y Washington no serán retirados.

Constantinopla, 5 — Hay menos excitación sobre la situación griega pero los diarios continúan los violentos ataques á griegos y cretenses.

El nuevo primer Ministro griego ha hecho esfuerzos para calmar la inquietud turca; sin embargo, continúan los rumores de preparativos bélicos.

Chevet Bajá presidió hoy el Consejo Militar. Se presume que trataron de asuntos militares relacionados con la crisis griega.

Malta, 5 — El destino de la flota británica que salió de ésta no es el Pireo sino Creta.

Se ha despachado una nota colectiva firmada por la Gran Bretaña, Rusia, Francia, Italia, Turquía y Grecia, notificando á los cretenses que si no se modifica su actitud bélica inmediatamente la isla será ocupada por las potencias protectoras. Las flotas francesa é italiana están listas para auxiliar á la escuadra inglesa.

París, 5 — En las prácticas relativas á Grecia, Francia favorecía la ocupación

de Creta como medida más eficaz para evitar complicaciones.

Londres, 6.—Todos los informes de Turquía y Grecia, indican una mejora en la situación. La amenazada crisis probablemente ha sido evitada.

Grecia le ha asegurado á Turquía sus pacíficas intenciones y su deseo de cultivar la amistad de ella.

Se le ha asegurado á La Puerta que las potencias protectoras están resueltas á mantener la soberanía de Turquía en Creta.

Londres, 6 — El corresponsal del «Telegraph» en Peteraburgo, avisa que el gobierno turco ha pedido con urgencia artillería de calibre mayor, munición, rifles y calzados, una parte del ejército de Espiris y el tercer cuerpo del ejército, están prontos para pasar la frontera y penetrar en las llanuras de Larissa.

El Gobierno de Madrid se niega a extender pasaportes

Poco después de haberse hecho cargo de la presidencia de Nicaragua el Doctor Madrid, salió de ésta para aquélla el Doctor don Carlos Barrios, con el objeto de traerse á su familia.

Creó el Doctor Barrios que en Nicaragua había vuelto el régimen de la paz y de la libertad, pero no es así. Cuando el señor Barrios se iba á embarcar en Corinto, recibió orden de reconcentrarse y ahora está en Managua con un par de espías atrás.

El Gobierno de Madrid ha dado orden de no extender pasaportes para nadie que no sea amigo suyo.

Esa es la causa, pues, porque el Doctor Barrios no ha podido regresar á ésta

VENTA

Vendo un terreno en Tabarcia; consta de doscientas noventa y dos manzanas; bueno para el cultivo del café, frijoles, maíz y caña de azúcar.—San José, 29 de enero de 1910. —MANUEL A. QUIROS.

Organiza el nuevo gabinete

Londres, 5.—Se dice que Asquith se ocupa en Caen en la reorganización del Gabinete liberal.

En los círculos liberales se asegura que Asquith, sin titubear, se hará cargo del mando y dominará la situación, escogiendo al propio tiempo para apelar otra vez á la opinión del país, como medio, una elección general, mien tras la sección bélica del Gabinete liberal está dispuesta á adoptar medidas más radicales que la sección moderada. La peligrosa tirantez continúa, pues mientras todo el Gabinete apoya el presupuesto de Lloyd George, nadie puede cerrar los ojos al hecho de que los extremos argumentos usados por dicho señor han despertado graves temores entre los más moderados del partido liberal.

Este sentimiento probablemente hallará inmediata expresión á to ser que Lloyd George y Winston Churchill no traten de armonizar sus expresiones con los actuales propósitos del Gobierno.

AVISOS DEL DIA

PUNTO MUY CENTRICO

Se vende la casa número 176 de la 4ª avenida, Este Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informarse en la oficina de este diario.— 8 de Febrero 1910

AL COMERCIO

Se me ha extraviado una suma de dinero; entre ésta habia tres giros de Gobierno, así: giro N° 335 favor de don Federico Tinoco h., por \$ 190 00; giro N° 239 favor de don Manuel Padilla, por \$ 45 44; giro N° 2354 á favor de don Matías Robles, \$ 15 00. Daré una buena gratificación á quien me entregue ó dé razón de esos giros. Diríjase al apartado de correo N° 352, Febrero 5. 6 v.

Piaca en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cuarenta y una manzanas, de las cuales hay 25 de cafetal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como dos manzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse á Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7. 1m.

LECHE

de calidad inmejorable y mandándose á domicilio, se vende diariamente en casa de Francisco Estrada C., á \$ 0.15. San José, enero 13. 2m.

Fallece el italiano baleardo

Antes á las 5 p. m. murió en el Hospital de San Juan de Dios, después de una prolongada agona, el italiano José Perino, quien recibió casualmente un balazo que le atravesó de costado á costado, hecho que sucedió en el Monte del Aguacate y de que dimos cuenta en su oportunidad.

El incendio en Limón Manzana y media en cenizas.-Cua- trocientos mil colones de pérdida. Negligencia de la policía Otros detalles

En la madrugada del domingo, anterior, ocurrió un incendio en la ciudad de Limón, que en dos horas redujo a cenizas la manzana 41 y la mitad de la 42.

He aquí lo que nos comunica nuestro corresponsal en aquel puerto: Limón, febrero 6 - 6 p. m.

En el lote cinco de la manzana 41, esquina N. O., propiedad de los señores Maduro, había una casa de madera, de dos pisos, ocupada por el restaurant de la señora Ambrosia Peña, donde comían varias personas distinguidas. Seguían al Sur con dos yardas de distancia, dos casitas bajas ocupadas por una señora del país, la Hata Berrocal y por la esposa de un chino, y otra casa de dos pisos, todas de madera vieja, ocupado el alto por la familia Titzk y el bajo por la Alcaldía y dormitorio del señor Alcalde.

Al oriente de la casa esquinada había una casa baja, nueva, ocupada por un americano empleado de la United, con su señora y cuatro niños.

La última cosa de la manzana que se quemó, fué el Cuartel de Policía, pagando así el descuido de sus moradores, y para colmo de calamidades, dió su candela con calle de por medio a la casa de dos pisos que fué de don Gustavo Pradilla en la manzana 42, que hoy es del señor Bartolomé Marichal.

Fin del incendio
Antes se había perdido tiempo no demoliendo el cuartel y casa de Agustini, pero a última hora se dispuso con acierto y se logró tumbar casas a través de la manzana, de propiedad del señor Bártoli y de don Lucas Alvarado, y a las 3 de la mañana se dominó el incendio que en dos horas consumió manzana y media.

El salvamento
Aunque sin organización alguna para combatir la calamidad, hubo esfuerzos aislados muy recomendables.

La bomba no pudo prestar servicio, el agua era escasa, y ante esa inmensa hoguera habría sido necesario un Niágara. En estos incendios sólo creemos eficaz el bache en las caras bajas y que Dios amarre la brisa, pues con viento fuerte como anoche, al principio y casas altas nada.

Las pérdidas
Creemos que la mayor parte de los edificios quemados estaban asegurados, con excepción del de don Lucas D. Alvarado y algún otro.

Las pérdidas en junto pueden calcularse como en \$ 400000. Muchas familias pobres quedan desvalidas y el auxilio que se les puede prestar es apenas un alivio. --Corresponsal.

Damnificados
Según el plano oficial de Limón los propietarios de los lotes quemados, son los siguientes:
Manzana 41: lote 1 Gobierno y S. Pereira, 2 Minor O Keith, 3 Ramón González, 4 Virgilio George, 5 C. V. Lindo, 6 sucesión Garino, 7 sucesión José Muñoz Vargas, 8 Ga o y Agustini.
Manzana 42: lote 3 Adelina Dobles Sáenz, 4 Mercedes P. Fernández, 5 y 6 Lucas D. Alvarado.
Estos son los propietarios de los lotes, los cuales estaban todos construidos. Además de estos hay otros; todos aquellos que habitaban en las casas construidas en dichos lotes ó que tenían negocios en ellas.

Aseguros
Las compañías de seguros contra incendios "Sun Insurance", "London Assurance Corporation", "Albionia" y "Scottish & Nacional Insurance Company", no pierden absolutamente nada con el incendio, porque no aseguran en aquel puerto. Las dos primeras que representan en esta Bienes y Compañías, habían cancelado las pólizas que tenían en Limón.
Solamente pierden la "Comercial Union", que representa el señor C. W. Wable, y la "Alliance National", representada por la casa Lyon Hoos.
Estas compañías no saben todavía a cuanto ascienden sus pérdidas.

Una medida
La Municipalidad de Limón dispuso pedir al exterior dos fórmulas patentadas contra incendio.
Este pedido se hará por medio de las casas Kahör y Steinworth, quienes adelantaron el dinero.

acorazados de combate y con la Compañía de acero de Bellicum para la compra de cañones.

Ernesto Frías, Enviado Extraordinario de Uruguay, ha llegado; declara que su Gobierno está ansioso de desterrar toda mala inteligencia y restablecer la más completa armonía entre los dos países.

Buenos Aires, 6 - Continúan las inundaciones en las provincias de Tucumán y Santiago del Estero.

El tráfico del ferrocarril central de Córdoba, está parcialmente suspendido. Varios pueblos están rodeados de agua; las autoridades salvaron a varias familias.

Río Janeiro, 6 - El acorazado de combate "Mina Gersei", zarpó hoy de Newcastle para Nueva York, de donde conducirá para ésta el acorazado "Montana", que traerá los restos de Nabuco.

Calcuta, 6 - El gobierno presentó al consejo legislativo un proyecto de ley para evitar desbordes de la prensa. Después de la discusión preliminar, el proyecto se refirió a una comisión de taminadora. La medida exige a los propietarios de periódicos dar fianza, la cual perderán por cualquier infracción de la ley, en cuyo caso tendrán que reponer la fianza. La tercera ofensa implica el decomiso de la imprenta.

Las autoridades postales también tendrán mayor control sobre la transmisión de impresos. Están señaladas varias ofensas incluyendo la incitación al asesinato, anarquía y soborno de los militares, la excitación al aborrecimiento de raza ó religión y la intimidación de oficiales públicos. No se impone censura.

La opinión india se opone al proyecto. La opinión inglesa duda de su eficacia.

Berlín, 6 - Pasó el proyecto de ley calificando el convenio germano americano en que cada país concede al otro la tarifa mínima una vez que caduque el presente convenio comercial.

Oriente, 6 - El centenario del nacimiento del gran violinista Olebormann Bull fué celebrado en Bergen y por toda Noruega.

Indiana, 6 - Una explosión de grúa en una mina de carbón causó la sepultura de 70 mineros. Hasta ahora se ha habido 30 muertos.

Buenos Aires, 6 - El Enviado Especial de Uruguay, señor Frías, visitó otra vez a Plaza para tratar el asunto de la organización de bandas armadas de uruguayos, que se alega se efectúa en territorio argentino. Luego partirá con dirección a Montevideo y regresará el miércoles.

Río Janeiro, 6 - La policía ha tomado un folleto que circulaba en los cuarteles. Contiene el programa de Ruy Barboza, é incita al ejército contra Hermes Fonseca.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR
Operaciones por el procedimiento eléctrico



Dentaduras sin PLADAR
Trabajos en oro
puentes
y coronas

**del
Dr. B. MARICHAL M.
CIRUJANO DENTISTA**

De las Universidades de Colombia y Habana, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.
HORAS: de 8 a. m. a 5 p. m.

Dic. 31

Tragico fin de una hermosa cigarrera que contrae dos veces matrimonio

Ooruña, 6 - Una hermosísima cigarrera llamada María Parcelo casóse en 1887 con Manuel Fernández; ocho meses después se marchó el marido para la Argentina.

Oreyéndose viuda María, se unió con otro maritalmente del que nacieron dos hijos.

A los 16 años regresó Fernández y recientemente se unieron los esposos considerando a los hijos como propios; no obstante surgieron celos retrospectivos de parte de Fernández que maltrataba a María.

Esta madrugada cuando se hallaban acostados, el marido le cortó la cabeza a María con una navaja de afeitar y luego se suicidó.

Ambos están moribundos.

Si las Juntas Edificadoras de templos desean construir altares, pías bautismales, depósitos para el agua bendita, púlpitos ó cualquier objeto de culto católico, recurran al taller de Antonio Portuguez, frente a Las Pillas.

Río Janeiro, 6 - La policía ha tomado un folleto que circulaba en los cuarteles. Contiene el programa de Ruy Barboza, é incita al ejército contra Hermes Fonseca.

Señora que muere repen- tinamente

Antier, siendo próximamente las dos de la tarde, falleció repentinamente en su casa de habitación situada frente al Registro Público, doña María Holst a emana, que residió durante muchos años en esta República.

Esta señora gozaba de buena salud y el domingo había pasado el día completamente bien.

A las cinco de la tarde, una sirvienta encontró a doña María tendida en el suelo, sin conocimiento alguno, por lo que sospechó que algo grave le ocurría.

A efecto de saber con mayor seguridad de lo que se trataba, llamó a don Enrique Herrero y a don José Mayoral, quienes vinieron a convencerse que la señora Holst había muerto.

El cadáver fué reconocido enseguida por un Médico, el cual dictaminó que la

consecuencia del fallecimiento había sido un ataque al corazón, y que probablemente la muerte acaeció como a las dos de la tarde.

Ayer a las diez de la mañana, con numeroso acompañamiento, se dió sepultura a los restos.

A la familia de la extinta presentamos nuestro sentido pésame.

Go to "Everybody's Newstand"
for EL NOTICIERO and all the other Magazines, for Newspapers, Post Cards, and Souvenirs, Port Limón, Sigüirres, Cartago and San José. - Marshall and Mc. Guinness.

FEBRERO
ESTE MES TIENE 28 DIAS
Martes

8

Sea en menguante

Santos Juan de Mata, cf., Lucio, Honorato y Cirilo, y Santa Adelina.
SE OMBRAN
— LAS VELACIONES —

MOVIMIENTO LOCAL
Nacimientos
María Francisca de Jesús, hija legítima de Benigno Soto de único apellido y Francisca Alvarado Jiménez; Raúl Coronado Malfredo, natural de Dolores Ulloa.

Oficial
Se reconoce al señor don Carlos Vergara Clark en el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Chile ante el Gobierno de Costa Rica.

Defunciones
Jeremías Strong, 42 años, vecino de Turrialba.
Emilia Alvarado, 75 años, vecina de Escalón.

CRONICA

Ahora es el tiempo
Casi toda persona se queja de la influenza, dolores de huesos, resfríos, cañeros y calenturillas pasajeras, pero el que quiere curarse debe tomar el Curativo Universal, que es el específico mejor contra estos males. Superior a la Bromoquina y otras preparaciones.

Preguntad por él en la Botica Universal, esquina S. O. del Mercado.

Lo que
llama la atención. Con todo y la crisis porque estamos atravesando, llama la atención el que no se ha perdido el gusto por parte de muchos comerciantes quienes encargan elegantes trabajos a la nueva Imprenta del Comercio.

Dicen que a ella han llegado un surtido de tintas que embellecen aún más sus producciones.

Tienes labios de fresca granada, tienes ojos de dulce ilusión pero falta en tu traje el perfume Liceris del famoso Rigaud.

Fallecimiento
El sábado en la noche murió en esta ciudad, víctima de una fiebre adquirida en Sixola, don Rosendo Salas. El domingo fué enterrado.

Damos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

La apreciable
señora doña Valentina de Lamicq se encuentra bastante delicada de salud.

En "Everybody's Newstand"
se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Sigüirres, Cartago y San José. - Marshall and Mc. Guinness.

Aplastado por un arbol

En San Rafael de Esparta acaba de morir trágicamente el señor Simón Madrigal Ruiz, de 40 años de edad. Madrigal boleara un gran arbol, el que medio trozado se rajó y con gran impulso de la parte que se desprejo dió del tronco, lo aplastó causándole una abertura en el cráneo, otra en la frente, otra en el costado derecho y la destrozadura de una pierna y muchas contusiones. La muerte fué casi instantánea.

Crimen ocurrido antenoche.- Apuñaleado en un bar- rio.- Detalles completos de la sangrienta escena

Antenoche, a las siete y media, fué gravemente herido a puñal en el distrito de San Juan de esta ciudad, Juan Rodríguez Rojas, soltero, agricultor, de 26 años de edad.

Según refiere el lesionado, el hecho y sus antecedentes se desarrollaron así: Hace como dos meses que Rodríguez venía advirtiendo a Juan Alpizar Casante, de 19 años de edad, soltero, agricultor, que no debía entretenerse en los cercos con su hermana Anita, de 16 años.

El domingo
A las siete de la noche se encontraba Rodríguez frente a la casa del señor Joaquín Rodríguez distante a 200 varas de la suya, cuando vio pasar a Alpizar y lo llamó diciéndole: "Usted quiere jugar conmigo", acto en que Rodríguez sujetó de la chaqueta a Alpizar y le dió un pequeño tirón. En ese momento Alpizar sacó un puñal que llevaba escondido al la izquierda de la pretina, y entonces Rodríguez desenvainó un cuchillo que portaba y con él le dió un planeo a Alpizar, por lo que este le manifestó que no debía tratarlo así.

Viene la agresion
Por el motivo antes expuesto, Rodríguez envainó su arma y dió una bofetada a Alpizar, la cual no logró pegar le por la circunstancia de haber retrocedido el atacado.

En ese instante, Alpizar avanzó sobre Rodríguez y con puñal en mano le clavó el arma de punta en el costado izquierdo, debajo de la clavícula.

Al sentirse herido Rodríguez, lo manifestó así a su agresor, el que volvió a guardar el puñal.

En ese instante, agrega Rodríguez, llegó José Alpizar, hermano de Juan, el que intentó irsele encima, pero él evitó el lance.

Aquí termina la narración de Rodríguez.

El indiciado
Alpizar dice que él no es el autor del delito ni presume quien lo sea. Manifiesta que hace algún tiempo que cultiva relaciones como novio con Anita Rodríguez y que durante ese lapso no ha tropezado con obstáculo alguno de parte de la familia.

Advierte que el domingo en la tarde estuvo hablando con la joven Rodríguez, esto frente a la Iglesia de San Juan y que en seguida se retiró para casa de sus padres.

Alpizar pasó ayer a la penitenciaría, en calidad de detenido.

El Médico y el Alcalde
La misma noche que pasó el suceso, el Médico del Pueblo doctor Barrio nuevo y el Alcalde Tercero don Enrique Brenes Castro, se constituyeron en casa del lesionado y procedieron a lo de su cargo.

El doctor Barrionuevo dictaminó que la herida está situada en el segundo espacio intercostal derecho, de dos centímetros de profundidad, habiendo interesado el pulmón. Reviste carácter grave, pero no de muerte. Sanará en 15 días, sin complicaciones.

Cambio propiedades

POR ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Estoy autorizado por una persona que tiene un capital de más de \$ 300,000-00 en bienes raíces y un gran negocio en San José para vender esas propiedades, que son de primera clase, recibiendo en pago ACCIONES DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA. Quien esté interesado puede entenderse conmigo, OSCAR PADILLA.

¡IMPORTANTE!
En condiciones al gusto del comprador se vende una casa. Situación: en el centro de esta ciudad, 150 varas al Norte del Mercado. Precio: cuatro mil colones. Informes: Oficina de Abogacía de Luis Cruz Moza, Febrero 2. 10 v.

ALQUILO
mi casa amueblada en Cartago. - Mariano Rodríguez Febrero 10 6v.

Lustrina
Es la mejor preparación para dar brillo a los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en la "Industria", detrás del Colegio de Señoritas a ochenta céntimos libra. - Diciembre 2.

Bananos
A sesenta colones cada uno vendiendo un lote de diez caballos grandes y gordos, propios para el acarreo del banana ó servicio de mandadores. - GUI LLERMO TINOCO. - San José, enero 25 de 1909. 8 v.

Exterior Noticias diversas

Nueva York 5 - En el barrio comercial se destacó un incendio que destruyó el depósito de medicinas del ejército, de valor de trescientos mil pesos; no hubo víctimas.

El explorador Peary trajo de las regiones boreales y enormes meteoritos, a bordo del "Roosevelt", conteniendo el 99 por ciento de hierro; los regaló a su esposa, quien los vendió al museo de Washington, en 40 mil dólares.

México, 5 - A consecuencia de la quiebra de la United Banking Co, ha quebrado la Compañía Empacadora, cuyo capital fué de \$ 2200000 de pesos.

Las Palmas, 5 - Cipriano Castro, ex dictador de Venezuela, ha llegado a ésta.

Buenos Aires, 5 - El Gobierno telegrafió al Ministro en Londres de celebrar un contrato con la Compañía Fore River para la construcción de

La Emulsión de Scott

CURÓ Á ESTA SEÑORITA DE

Tuberculosis Pulmonar



BENITA SANTANA GONZALEZ

"Sería una ingrata si no escribiera estas líneas en prueba de gratitud á los inventores de la EMULSIÓN DE SCOTT, por lo mucho que por mi salud ha hecho este remedio y también para que mi experiencia sirva para evitar á otras madres los sufrimientos é inquietudes que pasó la mía con motivo de mi larga y penosa enfermedad."

"De la edad de 15 años principié á sentirme mal del pulmón derecho. Comía poco y en general mis fuerzas se agotaban día por día. Al principio no se dió mucha importancia á mi malestar hasta que una noche arrojé una gran cantidad de sangre. Mi madre alarmada, como era natural, mandó inmediatamente por el médico, quien diagnosticó mi enfermedad de TUBERCULOSIS PULMONAR."

"Al oír mi buena madre tan terrible sentencia, llamé otros médicos en consulta los que confirmaron lo que había dicho el primero. Por indicación de los médicos empecé á tomar la Emulsión de Scott. Al principio tomaba cuatro cucharaditas al día aumentando las dosis progresivamente hasta que llegué á tomar de seis á ocho cucharadas soperas diariamente. Desde las primeras dosis empezó á notarse un gran alivio en mi enfermedad y hoy gracias á Dios y á la Emulsión de Scott estoy completamente curada sin haber tomado ningún otro remedio."

BENITA SANTANA GONZALEZ, Calle de Independencia No. 1357, Buenos Aires, República Argentina.

Sin esta marca ninguna es legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK



de la Penitenciaría, dntabn lntos años?

Si, pues, esos periodistas, por egoísmo ó por indiferencia, no tuvieron el valor necesario para denunciar ante el mundo los hechos oprobiosos del gobierno de Zelaya, carecen de fuerza moral, no tienen personalidad para juzgar patrióticamente de la actitud en que se mantiene la Revolución. (De el Pacífico).

Resultado del sorteo de la lotería

En el sorteo de la lotería del Asilo Chapul, resultaron premiados los siguientes números:

- Con diez mil colones el 15225.
- Con tres mil colones el 4723.
- Con mil colones el 945.
- Con quinientos colones cada uno de los números 2744 y 11775.
- Con doscientos colones cada uno de los siguientes números: 3128, 4830, 7490, 9564, 10963, 12749, 16785 y 16837.
- Con cien colones cada uno de los siguientes: 6, 1278, 4332, 4357, 5765, 13529, 14628, 1513, 16784 y 18052.
- Con 60 00 cada uno de los números 284, 467, 602, 606, 718, 721, 832, 989, 2463, 2849, 2912, 3548, 3710, 3831, 4225, 4963, 5021, 5117, 5344, 6688, 6163, 6773, 6931, 7692, 7814, 7922, 8883, 9169, 9367, 10463, 10822, 10848, 10933, 11513, 11561, 12646, 13141, 13473, 13601, 138, 7, 13919, 14377, 15039, 15532, 15562, 15871, 16024, 17194, 17871, 17996, 18002, 181, 8, 18304, 18310, 18498, 18686, 19215, 19234, 19446 y 19876.

Con 50 00 cada uno de los números 15215 á 15224, inclusive, y 15226 á 15235, también inclusive.

Con 20 00 todos los terminados en 25, á excepción del que obtuvo el mayor, y con 5 00 todos los terminados en 5, menos los premiados con 20 00 y con el mayor.

El número que obtuvo el premio mayor fué vendido en esta ciudad por Pedro Castillo.

Lidio Bonilla P.

PINTOR

DECORADOR — y — ROTULADOR

(Trabajos en pintura liza)

Apartado no 514—San José

E. 27. 1 to.

AVISOS ECONOMICOS

LA GOTA DE AGUA SOBRE LA PIEDRA.—Alquilo una hermosa casa á persona de gusto; construida al estilo europeo, en un punto muy higiénico, situada en San Francisco de Mata Redonda, conteniendo sala, cuatro dormitorios, baño, comedor, un cuarto extra, cocina, con amplio corredor al frente, muy ventilada, un inmenso fondo de solar, agua de cañería á discreción, y excusado. Todo aquel que sea de ambición y quiera vivir con decencia y no tener que ver con los médicos, puede acudir y tomar esta preciosidad siempre codiciada.—El dueño la alquila por tener que ausentarse del país por una temporada.—Para condiciones entenderse en la misma casa ó en Limón con don Ernesto M. Alvarado.—Feb. 8 15 v.

EN CARTAGO tengo encargo de alquilar dos casas amuebladas, cómodas é higiénicas, en el centro de esta ciudad, á razón de cien colones cada una. Diríjase á doña Juana García ó á la señorita Celina Troyo.—LUIS GARCÍA ARAGÓN.—Enero 25. 8 v.

Tengo una mula en mi poder que me han traído de Nuestro Amo, equi vocadamente. Dicho animal no es mío. La persona que se crea con derecho á ella, puede pasar á verla en mi casa, una vez que pruebe su derecho; tendrá que pagar su salida de Nuestro Amo.—Gerardo Bermúdez.—Feb. 1 10 v.

ALAS PERSONAS de buen gusto.—Vendo un fonógrafo nuevo de la Casa EDISON, con aparato de combinación para cilindros de dos y cuatro minutos, dos reproductores para los mismos, cuatrocientos cilindros entre uno y otro (de 2 y 4 ms), una bocina de madera, una cómoda para los cilindros y una soga de tomar impresiones junto con otros accesorios. Puede verse todo en mi casa de Habitación, Barrio «Amor» frente á don Rafael Alvarado.—E. BEZA.—E. 25. 10 v.

Se alquila una casa, lado de La Soledad Informe Lidio María Calderón. Enero 25. 10 v.

Cerca de la gran plaza del Liceo de Costa Rica, se vende una casa pequeña y construida de ladrillo que mide 7 varas de frente por 40 de fondo. Para informes en "El Siglo Nuevo". San José, febrero 1. 10 v.

El único tcho que no hace daño **FOR EXPERIENCIA PROPIA:** teja de barro, que dura siglos, es la que hace TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia.—Enero 7. 6 m.

Se vende la casa de don Agustín Salazar, punto inmejorable, é qui na disponible con la de doña Orisolina v. de Fernández, 100 varas al Oeste del serradero Wolf.—ELIAS ARTAVIA.—Febrero 5. 10 v.

PIANO EN VENTA.—Se vende un piano barato. En la "Revista Inglesa" de don Roberto Gallardo, situada frente á la casa de don Luis Cruz Polanco, desrán razón. San José, 2 de febrero de 1910. 10 v.

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma

sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.



JARABE DE RABANO IODADO DE GRIMAULT Y CIA

Depurativo por excelencia

PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS

VENTA AL POR MAYOR, 8, Rue Vivienne, PARIS.

DES ROSES

PERFUME



V. RIGAUD. PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

LA CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

ELDERS Y FYFFES LTD.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol £ 20

— — — — — ida y vuelta... .. £ 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes

SASSO & PIRIE SAN JOSE Administrador

BREVA KEYSTONE

T. Assmann & Co.

BUEN NEGOCIO

que produce 1 1/2% sin dificultad

Se vende en \$ 11,000 00, \$ 3,500 00 al contado y el resto plazo, una propiedad situada frente á la ESCUELA «MAURO FERNANDEZ». Se compone de varias habitaciones

QUE PRODUCEN \$ 130 MENSUALES

Y HAY TERRENO PARA CONSTRUIR OTRAS MAS

Informes en esta Imprenta. San José, enero 29. 1 m. alt.

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

Sarnia.....	7 de Febrero	Sarnia.....	7 de Marzo
Prinz Joachim.....	14 —	Prinz Joachim.....	14 —
Sibiria.....	21 —	Sibiria.....	21 —
Prinz August Wilhelm.....	28 —	Prinz August Wilhelm.....	28 —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 á 23 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. — TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

EN SAN JOSE Y LIMON

Alquilo dos casas, una grande muy hermosa, y otra regular, las dos sitas en el alto de la Estación del Atlántico. También vendo café dulce, hago contratos por cantidad grande. Entenderse con Juan Osivo, casa esquinera; calle 11. Sur y 8 av. Este.—enero 23 15 v.

En venta ó alquiler Las dos casas que ha estado ocupando el señor J. E. Hitchcock, situadas frente al jardín de las «señoritas» Carmel. Entenderse con Pedro Durán, 8a avenida Este. N° 182 Enero 6. 1m.

— TIP. DE EL NOTICIERO

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarpaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

PARA LOS AGRICULTORES

VENDEMOS colmenas de abejas italianas las mejores para la producción, en cantidades grandes, de la miel y fertilización de las flores de café y arboles frutales. Las COLMENAS nuestras tienen REINAS FINAS, cuyas abejas han producido por cada colmena 1 quintal hasta 2 quintales de miel en un año

APIARIOS DE UNDERWOOD & WILLE | CALLE CENTRAL SUR, cerca de la Estación del Pacífico.—San José, noviembre 23. 4 m.

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacen de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser reforzado por un imenso partido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, á precios bajos por mayor y menor. — PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA